
Уважаемые коллеги! 
Дорогие заводчане!

Поздравляем вас со Всемирным 
днём авиации и космонавтики!

Сегодня особый день для тех, кто работает 
в ракетно-космической промышленности.

12 апреля мы вновь и вновь испытываем гордость 
за  свою страну и  восхищаемся славной историей 
отечественной космонавтики, богатой именами 
выдающихся учёных, конструкторов, инженеров, 
изобретателей и космонавтов.

Этот год знаменателен тем, что исполняется 
20 лет крупнейшему искусственному обитаемому 
спутнику Земли  — Международной космической 
станции. Сегодня МКС используется как многоце-
левой космический исследовательский комплекс.

Пусть свершения первооткрывателей космоса 
служат примером подлинного патриотизма и пре-
данности своему делу!
Генеральный директор  
АО «Златмаш» А. В. Лобанов.

Председатель профкома П. Д. Ртищев.

Сотрудники цехов 
№ 7 и № 19 провели ра-
боты по  переподключе-
нию ФОЦ АО «Златмаш» 
с  магистрального во-
довода, находящегося 
в  зоне эксплуатацион-
ной ответственности МУП 
«Водоснабжение ЗГО», 
в  магистраль на  водо-
вод, находящийся в зоне 
эксплуатационной ответ-
ственности Златоустов-
ского машиностроитель-
ного завода.

Такое решение было при‑
нято в связи с необходимо‑

стью уменьшить затраты 
на потребляемую бассейном 
питьевую воду. Специалисты 
планово‑экономического 
отдела подсчитали, что пе‑
реподключение позволит 
значительно сэкономить. 
Дело в  том, что стоимость 
водоснабжения от  сторон‑
ней организации выше, чем 
от завода. В рамках крупно‑
масштабной программы АО 
«Златмаш» по оптимизации 
затрат начались работы под 
руководством начальника 
цеха №  19  Владислава Зу‑
барева по  переподключе‑
нию ФОЦ с магистрального 
водовода «Направление 

5‑й микрорайон» в  маги‑
страль на водовод «Питье‑
вая вода I объекта».

130 метров, разделяющих 
два водовода, сотрудники 
цехов № 7 и № 19 прошли 
за полтора месяца — с на‑
чала февраля до середины 
марта. Работы по перепод‑
ключению целенаправлен‑
но проводились в  это вре‑
мя. Летом идёт подготовка 
к  отопительному сезону 
в жилом районе машзавода, 
дорожно‑ремонтная техни‑
ка задействована на  всех 
фронтах. Использовать её 
было бы проблематично.

— Конечно, при работах 
не  обошлось без трудно‑
стей, вызванных промерза‑
нием почвы, которое дости‑
гало полутора метров, боль‑
шого количества подземных 
электрических кабелей 
и  кабелей связи, — рас‑
сказывает начальник цеха 
№ 19 Владислав Зубарев. — 
Все эти коммуникации 
приходилось откапывать 
вручную в промороженном 
грунте. Работу выполня‑
ла бригада внешних сетей 
под руководством мастера 
Игоря Лакомова. Вызывала 
сложность при проклад‑
ке нового водовода низко 

расположенная воздушная 
линия электропередач, на‑
ходящаяся под напряжени‑
ем, так как работы экскава‑
торов вблизи действующей 
линии запрещены. При‑
ходилось договариваться 
о кратковременных отклю‑
чениях, чтобы ускоренными 
темпами провести проклад‑
ку траншеи. Но  заводчане 
с честью справились, не до‑
пустив при этом порыва ли‑
нии электропередач, про‑
ходящей рядом с  местом 
проведения работ. Во время 
переподключения перерыв 
в работе бассейна составил 
несколько часов, и с 16‑00 
детишки заводчан могли 
уже плавать и  купаться 
в «новой воде». Подразде‑
ления завода также не  за‑

метили перерыва, так как 
они получили питьевую 
воду по  резервным трубо‑
проводам. Выражаю благо‑
дарность работникам цеха 
№ 19: заместителю началь‑
ника цеха Андрею Дашки‑
ну и слесарям АВР Эдуарду 
Губайдулину, Андрею Уния‑
ку, Алику Хадыеву, Вадиму 
Ханову, Фиделю Шафееву 
и  Евгению Шадрину, ко‑
торые выполнили постав‑
ленную перед ними задачу. 
Отдельная благодарность 
сотрудникам цеха № 7: ма‑
шинистам экскаватора Диму 
Ханову и  Булату Ганиеву 
и  водителю автомобиля 
Александру Щукину, без са‑
моотверженной работы ко‑
торых мы бы не справились.

Сейчас работы закончены, 
подписаны все документы. 
Теперь уже бывший по‑
ставщик МУП «Водоснаб‑
жение ЗГО» не имеет ника‑
ких претензий. Все работы 
проведены качественно 
и  полностью соответству‑
ют техническим требо‑
ваниям. Физкультурно‑
оздоровительный центр АО 
«Зламаш» работает в штат‑
ном режиме. Результат по‑
ложительный  — затраты 
бассейна значительно сни‑
зились, что существен‑
но повысило рентабель‑
ность социального объекта 
предприятия.

— От лица коллектива 
ФОЦ АО «Златмаш» и  себя 
лично я  выражаю огром‑
ную благодарность всем, 
кто причастен к  работам 
по  переподключению цен‑
тра, — говорит директор 
ФОЦ АО «Златмаш» Дми‑
трий Бахарев. — Результат 
проведения ремонтно‑
строительных работ не мо‑
жет не  радовать. Спасибо 
вам! Мы с  вами в  одной 
команде!

Сергей ВОРОЖЦОВ.

29  марта на  Красной горке 
состоялось чествование коман-
ды по водному поло «Динамо-
Уралочка». Девушки стали 
бронзовыми призёрами Чем-
пионата России. Спортсменок 
поздравили тренеры, депутаты 
Собрания депутатов ЗГО, пред-
ставители администрации и АО 
«Златмаш».

В этом году соревнования 
проходили на  водных аренах 
нескольких городов: в Златоусте, 
Волгограде, Киришах, Нижнем 
Новгороде, Рузе. По  ходу шести 
туров сформировалась финальная 
четвёрка. После упорных водных 
баталий места распределились 
следующим образом: «КИНЕФ‑
Сургутнефтегаз» (г.  Кириши), 
«Спартак» (Волгоград), «Динамо‑
Уралочка» (Златоуст).

Каждый раз, когда наши девчон‑
ки одерживают победу или стано‑
вятся призёрами, для них устраи‑

вают праздник. И  хоть медали 
высшей пробы достались в  этот 
раз более сильным соперникам, 
в банкетном зале на Красной гор‑
ке для нашей команды устроили 
настоящий праздник. С  поздрав‑
лениями, добрыми пожеланиями 
и подарками.

— Девочки, вы лучшие! — под‑
черкнула в  своём поздравле‑
нии начальник пресс‑службы АО 
«Златмаш» Ольга Ершова. — Спа‑
сибо за красивую игру, а тренерам 
и руководству команды — за хоро‑
шую подготовку. Я хочу пожелать 
вам только побед!

В составе нашей команды были 
и  опытные игроки, и  новички. 
Им, конечно, особенное внима‑
ние! Восьмикласснице Наталье 
Воронцовой всего 14 лет, но она 
уже защищает честь нашего ва‑
терпольного клуба. Она левша, 
и в этом её уникальность. В этот 
раз Наташе удалось забить немало 
голов в ворота соперников. Как от‑
метил старший тренер «Динамо‑

Уралочка» Дмитрий Андреев, 
девчонки показали отличный ре‑
зультат. Чтобы добиться успеха 
в этом виде спорта, нужно, прежде 
всего, иметь врождённый талант, 
— утверждает он. Плюс, конечно, 
упорство, спортивный азарт и же‑
лание побеждать.

— В  секцию плавания я  хожу 
с  детства. Тренер предложил 
заняться чем‑то серьёзным, 
так я  стала ватерполисткой, — 
с  улыбкой вспоминает Наталья 
Воронцова. — Этот чемпионат 
всероссийского уровня для меня 
первый, в  нём я  забила пять го‑
лов. Самая сложная игра была 
с командой из Киришей. Я немно‑
го расстроилась, но  всё равно 
считаю, что нашей команде есть 
к чему стремиться. Главное в на‑
шем виде спорта — не искать себе 
оправданий, а исправно посещать 
тренировки и  полностью на  них 
выкладываться.

— Я с 5 лет увлекаюсь плавани‑
ем, а с 11 лет уже начала занимать‑
ся профессионально, — рассказы‑
вает КМС по водному поло Надеж‑
да Липская. — У меня во время игр 
захватывает дух, и я считаю, что 

этот азарт придаёт стимул побеж‑
дать. Мне нравится играть!

Стоит отметить, что АО «Злат‑
маш» как социально ответствен‑
ное предприятие систематически 

оказывает помощь учреждениям 
здравоохранения, образования, 
а  также поддерживает талантли‑
вых детей Златоуста.

Елена КАМЕНЕВА.
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РАБОТА СДЕЛАНА! Переподключение выполняла бригада внешних сетей под руководством 
мастера Игоря Лакомова.

ФизкультУра!

Чествовали «Уралочку»

Начальник пресс-службы АО «Златмаш» Ольга Ершова вручила подарки 
четырём игрокам чемпионата: Анастасии Панфиловой, Наталье Ворон-
цовой, Алёне Топычкановой и Надежде Липской.

Чтобы деньги не утекали
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Будь в курсе!

Конкурс

Старт дан. «Молодые 
профессионалы-2018»

24 марта состоялся пер-
вый заводской чемпионат 
АО «Златмаш» «Молодые 
профессионалы-2018» 
по  компетенции «Инже-
нерная графика CAD». 
В  рамках мероприятия 
одиннадцать молодых 
инженеров предприятия 
показали свои знания 
и умения в чтении и про-
ектировании чертежей 
в компьютерной среде.

Отметим, что конкурс про‑
фессионального мастерства 
проводится в целях разви‑
тия профессиональных ком‑
петенций, повышения пре‑
стижа высококвалифициро‑
ванных кадров, демонстра‑
ции важности компетенций 
для экономического роста 
и личного успеха.

Председатель молодёж‑
ного общества технических 
инициатив АО «Златмаш», 
начальник конструкторско‑
го бюро отдела № 235 Антон 
Кононистов рассказывает, 
что термином «Инженерная 
графика CAD» обозначается 
использование технологии 
компьютерного конструиро‑
вания (CAD) при подготов‑
ке графических моделей, 
чертежей, бумажных до‑
кументов и файлов, содер‑
жащих всю информацию, 
необходимую для изготов‑
ления и документирования 
деталей и компонентов для 
решения задач проектиро‑
вания машиностроитель‑
ных изделий, с  которыми 
сталкиваются работники 
отрасли.

Соревнование включа‑
ло 3D моделирование де‑
талей и  сборочных узлов; 
анимацию и  рендеринг 
моделей; разработку кон‑
структорской документа‑
ции; материаловедение, 
машины и механизмы; тех‑
нологии машиностроения, 
основы информационно‑
коммуникационной техно‑
логии (ИКТ).

Конкурсанты сошлись 
во  мнении, что участие 
в  чемпионате  — отличная 
возможность проявить свои 
личностные, профессио‑
нальные качества, а  также 
наилучший старт для раз‑
вития карьеры. Это очень 
большой шаг, помогающий 
обрести уверенность в себе, 
повысить уровень профес‑
сионального мастерства, 
получить дополнительный 
практический опыт.

Подводя итоги меропри‑
ятия, экспертная комиссия 
единодушно признала по‑
лезность и важность перво‑

го заводского чемпионата 
АО «Златмаш» «Молодые 
профессионалы‑2018». Со‑
ревнования по  компетен‑
ции «Инженерная графика 
CAD» стали хорошим на‑
чалом доброй и  безогово‑
рочно полезной для про‑
фессионального роста тра‑
диции. Так, председатель 
молодёжного общества 
технических инициатив АО 
«Златмаш», начальник кон-
структорского бюро отдела 
№ 235 Антон Кононистов от‑
метил, что ему было очень 
интересно наблюдать за ра‑
ботой конкурсантов. Руко‑
водитель отметил, что все 
участники очень серьёзно 
подошли к заданиям. Веду-
щий инженер-конструктор 
отдела №  232  Дмитрий 
Тельминов подчеркнул, что 
благодаря конкурсным за‑
даниям у  участников чем‑
пионата сформировался 
чёткий вектор развития. 
Такие профессиональные 
состязания, безусловно, 
способствуют профессио‑
нальному росту. Ведущий 
инженер-конструктор отде-
ла № 203 Алексей Малахов 
сообщил, что для многих 
конкурсантов задания ока‑
зались в новинку. Это стало 
стимулом расти професси‑
онально. Заместитель на-
чальника отдела № 235 Вя-
чеслав Сальников испытал 
искреннюю гордость, что 
мероприятие состоялось 
в  его конструкторском 
бюро. Для этого максималь‑
но подготовили всю техни‑
ку. Вячеслав Анатольевич 
также выразил надежду, что 
мероприятия и впредь будут 
проходить на  базе от‑
дела №  235. Подводя 
итоги, он отметил, что 
конкурс для участ‑
ников  — следующий 
шаг к  дальнейшему 
профессиональному 
развитию.

Конкурсанты со‑
шлись во  мнении, что 
участие в  чемпиона‑
те — отличная возмож‑
ность проявить свои 
личностные и  профес‑
сиональные качества, 
а  также наилучший 
старт для развития ка‑
рьеры. Это очень боль‑
шой шаг, помогающий 
обрести уверенность 
в  себе, повысить уро‑
вень профессиональ‑
ного мастерства, полу‑
чить дополнительный 
практический опыт.

С увлечением разо‑
бравшись в  хитро‑
сплетениях конкурсных 
заданий, молодые спе‑

циалисты узнали много но‑
вого. Финальным аккордом 
повышения профессиональ‑
ного мастерства в  рамках 
конкурсной программы стал 
разбор ошибок, который 
в индивидуальном порядке 
провели представители экс‑
пертного жюри.

Подводя итоги первого 
заводского чемпионата АО 
«Златмаш» «Молодые про‑
фессионалы‑2018» по  ком‑
петенции «Инженерная 
графика CAD», заместитель 
генерального директора 
по персоналу и социальной 
политике Наталья Пиксай‑
кина отметила, что желаю‑
щих принять участие в кон‑
курсе было очень много. 
В  связи с  этим появилась 
идея впредь проводить от‑
борочные туры, а уже затем 
организовывать зажига‑
тельный финал. Также ру‑
ководитель поблагодарила 
всех за  работу и  огласила 
список победителей.

Резюмируя, отметим, что 
работы участников оцени‑
вались по бальной системе. 
Согласно заключению экс‑
пертной комиссии, два тре‑
тьих места достались Мак‑
симу Корниенко и  Татьяне 
Розе. Второе место присуж‑
дено работе Калугина Ми‑
хаила. Победителем перво‑
го дня чемпионата молодых 
профессионалов стал Тихон 
Лапин. Триумфаторы полу‑
чат  награды на  итоговом 
совещании. Всех участников 
уже поощрили подарочны‑
ми сертификатами ФОЦ АО 
«Златмаш».

Участники первого заводского чемпионата АО «Златмаш» «Молодые профессионалы-2018».

Слово молодым 
машиностроителям!
Ирина Мурзина, ведущий инженер-конструктор 

отдела № 232:
— От заводского чемпионата я ждала интерес-

ных заданий и сильных соперников. Мои ожидания 
оправдались в полной мере. После этого конкурса 
я поняла, в каком направлении мне стоит совершен-
ствовать свои умения в CAD-программах. Будущим 
конкурсантам желаю не бояться участвовать в со-
ревнованиях, где можно проявить и оценить свои 
возможности.

Екатерина Селеткова, инженер-конструктор 1-й 
категории отдела № 235:

— Мероприятие было довольно интересным и по-
лезным. Крайне любопытными оказались сами зада-
ния. Все участники довольно сильные, что стало до-
полнительным стимулом выложиться на все 100%.

Дмитрий Носков, ведущий инженер-конструктор 
отдела № 232:

— Хочу сказать спасибо и участникам, и экспер-
там. Отличная организация, любопытные задания. 
Хотелось бы научиться ещё быстрей выполнять 
работу такого плана.

Андрей Тимиргазин, ведущий инженер-
конструктор отдела № 232:

— Я узнал много нового и интересного. Именно 
такие мероприятия заставляют двигаться впе-
рёд, расти профессионально! Есть, конечно, к чему 
стремиться дальше. Спасибо!

Михаил Калугин, ведущий инженер-конструктор 
отдела № 262:

— В конкурсной программе есть вещи, с которы-
ми я обычно не работаю, а создание 3D модели — 
привычная работа. Я пришёл на чемпионат попро-
бовать свои силы. Мне очень понравилось.

Максим Кареев, инженер-конструктор 1 катего-
рии отдела № 232:

— Я пришёл сюда, чтобы проверить свои навыки 
в  черчении. Интересно было посмотреть на  сам 
процесс проектирования изделия. Усложняли ра-
боту довольно сжатые временные рамки, кото-
рые регламентированы положением о проведении 
конкурса.

Татьяна Розе, ведущий инженер-конструктор 
отдела № 235:

— Все было, конечно, классно. Задания очень инте-
ресные. Многое было для меня новым. Моя работа 
несколько иной направленности. Уровень организа-
ции очень высокий.

Максим Корниенко, ведущий инженер-
программист отдела № 288:

— Хочу сказать спасибо всем организаторам, 
всем программистам. Сразу стало понятно, куда 
стремиться. Недостатки всплыли. Понимаешь, что 
нужно подтянуть, какие знания получить.

Игорь Тимиргазин, ведущий инженер-
конструктор отдела № 232:

— Хочу сказать всем спасибо за такое интерес-
ное мероприятие. Уверен, оно не  последнее. На-
деюсь, в дальнейшем будут столь же интересные 
задания.

Тихон Лапин, и. о. начальника бюро отдела № 203:
— Участие в  соревнованиях дало мне возмож-

ность познакомиться с  молодыми инженерами 
предприятия и  посмотреть общий уровень под-
готовки к  таким соревнованиям. Поскольку в  АО 
«Златмаш» я работаю с декабря 2017 года, демон-
страция своих профессиональных качеств для меня 
является одной из первоочередных задач. Ожидания 
от чемпионата оправдались в полной мере. Зада-
ния были интересные и  разнообразные. Не  могу 
сказать, что какое-либо из  них вызвало большие 
затруднения, так как я  имею достаточно боль-
шой опыт в машиностроении. Хочу особенно от-
метить разнообразие заданий, которые включали 
в себя не только 3D проектирование, но и анимацию 
сборок и рендеринг. В наше время важно не толь-
ко разработать хороший продукт, но и достойно 
представить его публике. Я  бы хотел пожелать 
будущим участникам побед и успехов. Ещё хотел бы 
посоветовать не  зацикливаться на  одном про-
граммном CAD продукте, а постоянно расширять 
свои знания как в программах, которые используе-
те в своей профессиональной деятельности, так 
и в наиболее популярных продуктах.

Назначения
Исполняющим обязанности 

главного технолога с  15  марта 
по  14  сентября назначен Алек-
сандр Владимирович Третьяков.

Исполняющим обязанности на‑
чальника отдела № 218 с 27 мар‑
та назначена Анна Святославовна 
Осипова.

Исполняющим обязанности 
заместителя главного инженера 
по  охране труда, промышленной 
безопасности и охране окружаю‑
щей среды с 29 марта по 13 апре‑
ля назначена Наталья Николаевна 
Голобородько.

Целевой 
набор-2018

АО «Златмаш» проводит на‑
бор работников предприятия 
на  заочное целевое обуче‑
ние в  ЗФ ЮУрГУ по  специ‑
альности «Конструкторско‑
технологическое обеспечение ма‑
шиностроительных производств». 
Бланк заявки размещён на офици‑
альном сайте АО «Златмаш» в раз‑
деле «Кадровая политика. Целе‑
вой набор‑2018».

Заявки принимают‑
ся до  30.04.2018  в  кабинете 
№  321  отдела кадров. Дополни‑
тельную информацию можно по‑
лучить по телефону 8–52–16.

Ещё один шаг 
к победе

В марте прошло очередное 
соревнование в зачёт Спарта-
киады ветеранов города по на-
стольному теннису.

В соревнованиях приняло уча‑
стие 6 ветеранских команд: рай‑
она проспекта Гагарина, района 
вокзала, команда Управления 
внутренних дел, сборная коман‑
да города Кусы и  команда АО 
«Златмаш».

Наша команда теннисистов со‑
стояла из  пяти человек  — трёх 
мужчин и двух женщин. В упорной 
борьбе призовые места и медали 
завоевали 4 человека: Борис Зи‑
марев и  Александр Литвинов  — 
золото, Владимир Крашенинников 
и Людмила Белюшина — серебро.

В настоящее время соревнова‑
ния прошли по 7 из 10 видов спор‑
та. В результате наша команда на‑
брала 43 очка и сегодня занимает 
1  место. За  нами по  пятам идёт 
команда пр. Гагарина  — 42  очка, 
команда города Кусы — 39 очков, 
команда Управления внутренних 
дел — 25 очков.

Осталось принять участие и же‑
лательно победить в  соревнова‑
ниях по  волейболу, плаванию 
и лёгкоатлетическому кроссу. По‑
желаем успехов нашей команде 
ветеранов!

Н. СОЛОМАСОВ,
председатель спортмассовой 

комиссии Совета ветеранов.

Успешный пуск
29  марта 2018  года в  20:38 

по мск. с Государственного ис-
пытательного космодрома Пле-
сецк в Архангельской области 
боевым расчётом Космических 
войск ВКС проведён успешный 
пуск ракеты-носителя лёгкого 
класса «Союз-2.1в» с космиче-
ским аппаратом в  интересах 
Минобороны России.

Старт ракеты‑носителя и  вы‑
ведение космического аппарата 
на орбиту прошли в штатном режи‑
ме. Через три минуты после стар‑
та ракета‑носитель «Союз‑2.1  в» 
была принята на сопровождение 
средствами наземного автомати‑
зированного комплекса управле‑
ния Главного испытательного кос‑
мического центра имени Германа 
Титова.

После принятия на управление 
космическому аппарату присвоен 
порядковый номер «Космос‑2525».

Новости Роскосмоса
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26  марта представи-
тели профсоюзного ко-
митета, Совета работаю-
щей молодёжи и Совета 
ветеранов нашего пред-
приятия приняли участие 
в памятном митинге, по-
свящённом 115 годовщи-
не расстрела златоустов-
ских рабочих.

В начале 1903  года руко‑
водство Златоустовского 
казённого завода приняло 
решение о  введении в  дей‑
ствие расчётных книжек но‑
вого образца с  изложенны‑
ми в них новыми условиями 
труда, найма и  увольнения, 
значительно ухудшавшими 
положение рабочих. От‑
казавшись принять новые 
условия, представители ра‑
бочих заявили на  собрании 

Горнозаводского товарище‑
ства, что начнут забастовку, 
если администрация не  от‑
менит своего решения. От‑
мены не последовало, и за‑
вод остановился. 13 (26) 
марта перед домом горного 
начальника собралась боль‑
шая толпа народа. Губерна‑
тор предложил собравшимся 
разойтись, но с площади ни‑
кто не ушёл. И тогда губер‑
натор дал команду солдатам 
стрелять. Были убиты 69 че‑
ловек, более 250 — ранены. 
В ночь с 13 на 14 марта свыше 
100 человек были арестова‑
ны. Этот день вошёл в исто‑
рию России как «кровавый 
четверг».

В память об этом событии 
в исторической части города 
в 1967  году был воздвигнут 
архитектурный комплекс, 
в  центре которого сжавший 
кулаки рабочий, готовый от‑
стаивать свои права даже 
ценой собственной жизни. 

Горожане чтят память погиб‑
ших в златоустовской бойне.

Митинг 26 марта был про‑
ведён по  инициативе Ассо‑
циации профсоюзных ор‑
ганизаций Златоустовского 
городского округа. Здесь 
чувствовалось единство. 
Пришёл не только трудовой 
Златоуст, но  и  школьники, 
студенты.

— Рабочий класс всегда 
боролся за  свои права, — 
выступил председатель Ас‑
социации профсоюзов Марат 
Сафиев. — Безусловно, собы‑
тия марта 1903  г. доказали 
необходимость и  значи‑
мость создания профсоюз‑
ных организаций. Именно 
они в  современном мире 
играют существенную роль 
в  социально‑политическом 
развитии общества и  госу‑
дарства в целом.

Завершился митинг возло‑
жением к памятнику цветов.

Сергей ЕЖОВ.

За единство, труд и солидарность

В режиме диалогаВ гостях у златоустовских мастеров
17  марта профсоюз-

ные активисты нашего 
предприятия с обзорной 
экскурсией посетили ле-
гендарную мастерскую 
по  производству укра-
шенного клинкового 
оружия фабрики «Ору-
жейникъ». Организато-
ром мероприятия стал 
профсоюзный комитет 
АО «Златмаш».

Здесь можно увидеть, 
как обыкновенный кусок 
металла превращается 
в настоящее произведение 
искусства, уникальное укра‑
шенное холодное оружие. 
Мастера делятся своими 
секретами, основанными 
на  многолетнем опыте, 
рассказывают интересные 
истории, факты, подроб‑
ности. Можно попробовать 
себя и в стрельбе из арбале‑
та, который на Руси называ‑
ли самострелом, пометать 
ножи, самим поучаствовать 
в  процессе их создания 
и  даже приобрести знаме‑
нитый златоустовский нож!

В начале экскурсии ра‑
ботников АО «Златмаш» 
познакомили с  историей 
Златоустовской оружейной 
фабрики и  уникального 
декоративно‑прикладного 
искусства — Златоустовской 
гравюры на  стали. Затем 
показали процесс создания 
украшенного холодного 
оружия. Чтобы заготовка 
превратилась в произведе‑
ние искусства и засверкала 
всеми гранями, изделие 
проходит не один этап. Про‑

ектирование, механическая 
обработка, шлифовка, фор‑
мовка, закаливание, поли‑
ровка, прорисовка, грави‑
ровка, травление, подрезка, 
никелирование, сборка… 
Над созданием трудится 
целая команда мастеров 
и  художников. Как в  лю‑
бом деле, от труда каждого 
из  них зависит конечный 
результат.

В рамках обзорной экс‑
курсии заводчане посетили 
выставочный зал современ‑
ных произведений оружей‑
ного искусства, где тоже 
было на  что полюбовать‑
ся. Задавали экскурсоводу 
Ирине Городецкой интере‑
сующие вопросы, а та, ниче‑
го не тая, отвечала, раскры‑
вая все секреты и тонкости 
оружейного дела. Впечатле‑
ний от посещения осталось 
море!

Ольга Ершова, начальник 
службы по  связям с  обще-
ственностью отдела № 505:

— Мы побывали на  этой 
экскурсии и  были крайне 
впечатлены, как люди любят 
свое дело и  как тепло они 
рассказывают о своём пред-
приятии! Было интересно 
на всех этапах: и когда рас-
сказывали историю, и когда 
показывали мастерские, где 
делают оружие, даже пока-
зали, как наносят рисунок, 
очень впечатлило.

Лариса Павлючкова, ин-
женер цеха № 20:

— Метать ножи — это лег-
ко и  увлекательно! В  этом 
мы убедились на  мастер-
классе. Это просто восторг, 
сотрудники там очень тер-
пеливые и  по  сто раз объ-
ясняют, как правильно это 
делать! Мы остались очень 
довольны. Даже хочется вер-
нуться туда ещё раз.

НА ЭКСКУРСИИ. Здесь обыкновенный кусок металла пре-
вращается в настоящее произведение искусства.

17  марта прошёл пер-
вый этап Открытого 
Чемпионата ГРЦ-2018 
по  интеллектуальным 
играм. Заводская сбор-
ная «Союз» вновь показа-
ла свой высокий уровень 
и заняла первое место.

В прошлом году заводские 
эрудиты впервые завоевали 
титул чемпионов ГРЦ, в этом 
сезоне перед ними стоит 
задача подтвердить успех. 
Светлана Окорокова (отдел 
№ 210), Елена Власова (отдел 
№ 298), Анастасия Варгано‑
ва и Вячеслав Роздин (отдел 
№ 256) и Сергей Ежов (отдел 
№  505) приехали в  Миасс 
только за  победой. Сопер‑
ники — 11 команд (7 из ко‑
торых из ГРЦ) — решительно 
желали взять реванш.

В первом туре, состоящем 
из  18  вопросов, задания 
были условно разделены 
на женские и мужские. Ген‑
дерное равенство, которым 
всегда отличалась наша 

сборная, в этот раз немного 
подвело. После первых де‑
вяти вопросов сразу у  трёх 
команд были абсолютно 
одинаковые результаты: 
«Резонанс», «Суровые тех‑
нари» (ГРЦ) и наша сборная 
занимали верхние строчки, 
но после «мужских» вопро‑
сов мы заняли четвёртое ме‑
сто в классике.

В командном брейн‑ринге 
приняли участие 8  лучших 
по итогам первого тура ко‑
манд. Прошли бои по круго‑
вой системе. Как отмечают 
сами «Союзовцы», это был 
лучший брейн за  все пять 
сезонов. Судите сами: наша 
команда стала единствен‑
ной (!) выигравшей все 3 боя. 
Первые два  — «всухую», 
а  с  «Суровыми технарями» 
со  счётом 3:2. «Любимые» 
нашей командой мульти‑
игры были также посвящены 
двум праздникам. В  «жен‑
ской» части было необходи‑
мо по звукоряду из фильма 
определить исполнитель‑
ницу роли, а  в  «мужской» 

по  трём фактам из  биогра‑
фии назвать актёра.

По итогам первого этапа 
команда Златмаша с  ре‑
зультатом 1730 очков заняла 
первое место. Поздравляем 
заводскую сборную с побе‑
дой и желаем новых успехов! 
Второй этап Открытого Чем‑
пионата ГРЦ пройдёт в апре‑
ле, финал — в октябре.

Ровно через неделю 
после победы в ГРЦ наша 
команда отправилась 
на  новые соревнова-
ния — традиционный тур-
нир по интеллектуальной 
игре «Что? Где? Когда?» 
среди промышленных 
предприятий области!

24  марта на  площадке 
челябинского  IT‑парка со‑
брался весь интеллектуаль‑
ный цвет рабочей молодёжи 
Южного Урала. 14 команд со‑
шлись в  интеллектуальной 
битве. Перед заводскими 
профактивистами стояла 

непростая задача: забрать‑
ся как можно выше в турнир‑
ном зачёте. Сразу скажем, 
что нашим игрокам это уда‑
лось! Анастасия Варганова 
(отдел № 256), Наталья Бес‑
палая и  Елена Власова (от‑
дел № 298), Максим Ермако‑
вич (отдел № 208) и Сергей 
Ежов (отдел № 505), несмо‑
тря на  численное превос‑
ходство соперников, вошли 
в  пятёрку лучших команд 
региона.

Классическое «Что? Где? 
Когда», как и всегда на Чем‑
пионате области, состояла 
из двух туров по 12 вопро‑
сов каждый. На одни завод‑
чане отвечали на  первой 
секунде, на другие и после 
минуты обсуждения не  по‑
являлось никаких версий. 
Тем не  менее «Союзовцы» 
завоевали пятое место. Это 
лучший результат за все годы 
участия заводской сборной 
в Чемпионате области.

Напомним, что наша ко‑
манда показывает отличные 
результаты на играх разных 
уровней. Так, в  городском 
интеллектуальном марафо‑
не игр «Что? Где? Когда?» 

среди студенческих команд 
и  команд рабочей моло‑
дёжи заводская сборная 
уверенно занимает первую 
строчку рейтинга. Как от‑
мечают сами игроки, столь 
высокий результат был  бы 
невозможен без игр, кото‑
рые проходят каждый месяц 

в заводском клубе «Что? Где? 
Когда?», созданном при под‑
держке профсоюзного ко‑
митета предприятия. Кроме 
того, профком оказал по‑
мощь заводским интеллек‑
туалам, выделив средства 
на поездки.

Сергей ВОРОЖЦОВ.

26  марта прошла встреча профсо-
юзного актива АО «Златмаш» с главой 
Златоустовского городского округа 
Вячеславом Жилиным. В  ходе выезд-
ного мероприятия глава ЗГО подробно 
рассказал об  основных направлениях 
в развитии города, планах на будущее 
и ответил на вопросы представителей 
трудового коллектива.

Предваряя беседу, Вячеслав Жилин по‑
благодарил работников и  руководителей 
предприятия за активное участие 18 марта 
2018  года в  выборах Президента России, 
в рейтинговом голосовании за обществен‑
ные территории для благоустройства в рам‑
ках программы «Формирование современ‑
ной городской среды» и в сборе подписей 
в поддержку строительства медицинского 
комплекса.

Говоря об  основных итогах работы 
за  2017  год, градоначальник подчеркнул, 
что на территории округа действует муни‑
ципальная программа «Экономическое раз‑
витие и  инновационная экономика моно‑
профильного муниципального образования 
Российской Федерации — Златоустовский 
городской округ».

«Программа развития Златоуста как мо‑
ногорода — это четыре основных направ‑
ления: «Уральская Швейцария», Российская 
оружейная академия, развитие промышлен‑
ности и агломерация с городами‑соседями. 
По каждому из них сегодня ведётся актив‑
ная работа, и уже достигнуты существенные 
результаты в реализации ряда инвестици‑
онных проектов. Например, строительство 
завода по  изготовлению и  упаковыванию 
снековой продукции, завода по производ‑
ству керамического гранита, организация 
производства одноразовых расходных ма‑
териалов медицинского назначения и про‑
изводства комплектующих для автомобиль‑
ной отрасли», — сказал Вячеслав Жилин.

Стоит отметить, реализация проектов про‑
ходит с привлечением не только бюджетных 

источников финансирования, но и частных 
инвестиций.

При поддержке губернатора Челябинской 
области Бориса Дубровского завершён вто‑
рой этап строительства лыжного стадиона 
имени Светланы Ишмуратовой с биатлон‑
ным стрельбищем. В настоящее время ве‑
дётся третья очередь (завершающая) строи‑
тельства, и в этом году планируется сдача 
всех объектов комплекса. Параллельно 
идет работа по созданию Центра олимпий‑
ской подготовки на хребте Уреньга.

Глава округа отметил, что также получена 
поддержка губернатора и по строительству 
межмуниципального больничного комплек‑
са. В областном бюджете на 2018 год преду‑
смотрено выделение 107 млн. рублей на вы‑
полнение проектно‑изыскательских работ.

В рамках реализации направления «Рос‑
сийская оружейная академия» разработа‑
на основная концепция, которая включает 
в себя музей исторической реконструкции 
«Арсенал», индустриальный парк «Ору‑
жейная фабрика, «Многофункциональный 
центр оружейных производств» с организа‑
цией инновационной лаборатории и школой 
оружейника.

В 2017 году продолжена работа по созда‑
нию проекта агломерации горнозаводского 
края Челябинской области «Горный Урал».

Далее встреча перешла в формат «живо‑
го диалога». Глава округа Вячеслав Жилин 
и  представители муниципальных служб 
(руководитель управления жилищно‑
коммунального хозяйства ЗГО Кирилл Коб‑
зев и начальник территориального отдела 
по  району машиностроительного завода 
Владислав Язовцев также приняли участие 
в  этой встрече) ответили на  самые акту‑
альные вопросы машзаводчан. В большин‑
стве они традиционно касались жилищно‑
коммунального хозяйства, состояния до‑
рог и  пешеходных тротуаров. Даны были 
конкретные и  развернутые разъяснения, 
некоторые проблемные вопросы включены 
в протокол поручений, исполнение которо‑
го будет взято на контроль.

По материалам пресс-службы ЗГО.

Вестник профкома

ПОЧУВСТВУЙ! Здесь в воздухе растворена мысль!

Дошли до точки кипения 
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«Уральский перепляс»  — 
один из самых престижных 
конкурсов народного тан‑
ца, где дипломы достаются 
буквально кровью и  по‑
том. Признание именитых 
членов жюри, чьи регалии 
перечисляются с  особым 
трепетом не только в обла‑
сти, но и по всей России, со‑
поставимо с  констатацией 
факта достижения высокого 
уровня мастерства в хорео‑
графическом искусстве.

С 1994 года, когда по ини‑
циативе Челябинского Об‑
ластного центра народного 
творчества состоялся пер‑
вый фестиваль «Уральский 
перепляс» на  приз заслу‑
женного деятеля искусств 
России Натальи Карташо‑
вой, лучшие коллективы 
борются за  первые места, 
попутно оттачивая ма‑
стерство и  делясь опытом. 
2006 год стал переломным 
в истории фестиваля. Тогда 
ушла из жизни дочь Натальи 
Николаевны — заслуженный 
деятель культуры России Та‑
тьяна Реус. В полное назва‑
ние фестиваля добавлены 
слова: «на  приз династии 
хореографов Натальи Кар‑
ташовой и Татьяны Реус».

Сейчас, когда календари 
напоминают, что наступил 
2018  год, как и  раньше 
коллективы‑народники по‑
казывают свое мастерство, 

стремясь стать лучшими 
из лучших. Шьют костюмы, 
оттачивают движения, а за‑
тем отправляются в Миасс, 
который гостеприимно при‑
нимает творческих храните‑
лей культурного наследия.

С каждой области по  три 
танцевальной студии. В жёст‑
ком отборе отсеялись десят‑
ки танцевальных школ, оста‑
вив на  конкурсном паркете 
самых достойных. В  этом 
году признания жюри доби‑
вались около 20  коллекти‑
вов. Возраст участников ва‑
рьировался от 12 до 60 лет.

— На фестиваль мы вози‑
ли башкирский танец «Аги‑
дель», названный в  честь 
белой реки, танец на музыку 
калужской губернии «Вдоль 
по  улице», татарский танец 
«Ласточки» и  «Заплетись 
об  плетень», поставленный 

в лучших традициях народ‑
ного творчества средней по‑
лосы России, — рассказывает 
руководитель образцового 
ансамбля народного танца 
«Аюшка» Эльза Гайнуллина.

В полном соответствии 
с концепцией конкурса, ко‑
торый более 20 лет хранит 
многогранную культуру на‑
родов Урала, воспитанницы 
Эльзы Аранисовны проде‑
монстрировали академич‑
ность исполнения и  очень 
бережное отношение к тра‑
дициям народного танца. 
Стоит отметить, что наши 
землячки около семи лет 
подряд становятся лауреа‑
тами фестиваля, опережая 
сильнейших соперников.

Объективной причиной 
столь выдающихся успехов 
коллектива является огром‑
ная любовь, которую Эльза 

Гайнуллина вкладывает 
в каждого ученика. Руково‑
дитель студии всегда идёт 
навстречу желаниям своих 
воспитанников, следит за их 
духовно‑нравственным раз‑
витием и искренне пережи‑
вает за  успехи. В  учебном 
классе образцового ансам‑
бля народного танца «Аюш‑
ка» зачастую можно увидеть 
современные хореографи‑
ческие этюды, порой при‑
ходят и приглашённые пре‑
подаватели, которые помо‑
гают достичь совершенства 
в  отдельных танцевальных 
направлениях.

Не менее важен вклад ко‑
стюмера ДК «Победа» Свет‑
ланы Никифоровой. Днями 
и  ночами она шьёт костю‑
мы, соблюдая множество 
нюансов в оформлении от‑
личительных особенностей 
того или иного наряда. Кол‑
лектив культурного центра 
района машзавода сходится 
во мнении, что у неё поис‑
тине золотые руки.

Ровно через два года фе‑
стиваль «Уральский пере‑
пляс» вновь встретит гостей. 
Воспитанницы образцового 
ансамбля народного танца 
«Аюшка» вновь закружат‑
ся в  танце, доказывая, что 
Златоуст по  праву носит 
звание города, в  котором 
чтут традиции.

Егор КОЧЕТКОВ.

С 50-летием:
Т. П. Семёнову — маляра отдела № 244.

С днём рождения:
М. А. Якунина — б/заместителя директора ПТК «ЭлБИ».

С 10-летием непрерывной трудовой деятельности:
С. А. Низовцеву — аппаратчика химводоочистки электро-
станции цеха № 13
С. Н. Сухорослова — слесаря аварийно-восстановительных 
работ цеха № 19
М. С. Верстакову  — секретаря руководителя отдела 
№ 235
А. В. Нехороших — слесаря-инструментальщика отдела 
№ 244
Д. В. Свистункову — слесаря механосборочных работ от-
дела № 244
Н. А. Гурьевских — уборщика производственных и служеб-
ных помещений отдела № 251
Л. В. Зотову — начальника бюро отдела № 256.

С 15-летием непрерывной трудовой деятельности:
В. В. Русяева — машиниста насосных установок цеха № 19
В. В. Колышкина  — инженера по  инструменту отдела 
№ 244
О. В. Соломину — эмалировщика отдела № 244
А. А. Ярину — инженера отдела № 263.

С 20-летием непрерывной трудовой деятельности:
Л. В. Травину — начальника сектора отдела № 208
Е. Ю. Титову — помощника директора ПТК «ЭлБИ».

С 25-летием непрерывной трудовой деятельности:
Н. Н. Тапешкину — слесаря механосборочных работ от-
дела № 244.

С 30-летием непрерывной трудовой деятельности:
Н. Н. Исаеву — ведущего экономиста цеха № 6
К. А. Вахрушева  — электромонтёра по  обслуживанию 
электрооборудования электростанций цеха № 13
Н. В. Зайцеву — ведущего инженера по подготовке про-
изводства цеха № 69
О. А. Панишеву — оформителя готовой продукции цеха 
№ 99.

С 35-летием непрерывной трудовой деятельности:
В. Н. Юрьева — контролёра технического состояния ав-
томототранспортных средств цеха № 7
И. Ф. Нечитайло — инженера-технолога отдела № 234
Л. П. Мухорину  — контролёра изделий отдела 
№ 256.
С 40-летием непрерывной трудовой 

деятельности:
И. В. Пономаренко  — начальника 
группы отдела № 234.

С достижением пенсионного 
возраста:

С. Ф. Пестереву  — инженера-
программиста отдела № 288.
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В одной команде 

Приобщаясь к прекрасному 
С 19 по 23 марта впервые в на-

шем городе прошёл фестиваль 
«Дни искусств в Златоусте», орга-
низованный по  инициативе и  ад-
министрации ЗГО и  Управления 
культуры. В городском мероприя-
тии приняли участие творческие 
коллективы Дворца Победы.

Всю неделю горожане были вовле‑
чены в культурную жизнь и атмосфе‑
ру творчества. Каждый день посвящён 
какому‑то виду искусства: музыке, ли‑
тературе, театру, хореографии, живо‑
писи, скульптуре.

Началом фестиваля стал прошед‑
ший в  театре «Омнибус» концерт‑
презентация «Устремлённые в  бу‑
дущее», посвящённый 50‑летию 
Челябинского института культуры. 
21  марта в  городе был днём театра. 
Златоустовский «Омнибус» целый 
день принимал гостей. Руководителям 
детских самодеятельных театральных 
коллективов был предложен мастер‑
класс: открытая репетиция спектакля 
«Декамерон» Дж. Боккаччо. В  теа‑
тральном фойе состоялось открытие 
уже седьмой художественной выстав‑
ки работников театра «Грани таланта».

Мероприятия фестиваля прошли 
на  нескольких площадках города: 

в  библиотеках, выставочном зале, 
художественных мастерских, детских 
музыкальных школах, педагогическом 
колледже. В  программе  — выставки, 
экскурсии, театральные уроки, откры‑

тый поэтических микрофон, встречи 
с интересными людьми.

23  марта в  День хореографии 
во Дворце культуры «Металлург» со‑
стоялся концерт творческих коллек‑
тивов города. На закрытии фестиваля 
«Дни искусств в Златоусте» выступи‑
ли и  творческие коллективы Дворца 
Победы: ансамбль народного танца 
«Аюшка» (с номером «Агидель — белая 
река»), ансамбль спортивного баль‑
ного танца «Велена» («Микс латино‑
американских танцев»), ансамбль 
бального танца «Градива» («Шабу‑
дабу»), студия восточного танца 
«Жасмин» («Индийский танец»). Всего 
в концерте приняли участие 77 юных 
артистов Дворца Победы.

Особенно приятно было услышать 
от  руководства Управления культу‑
ры ЗГО слова благодарности и  при‑
знательности в адрес руководителей 
студий Дворца Победы, которые, как 
было отмечено, в  настоящее время 
входят в  число лучших коллективов 
Златоустовского городского округа. 
Эльзе Гайнуллиной, Елене Чурсиной, 
Ольге Корнеевой, Александре Харто‑
вой вручены благодарственные пись‑
ма Управления культуры ЗГО за много‑
летний добросовестный труд и боль‑
шой вклад в культуру Златоустовского 
городского округа.

НАГРАДЫ — ЛУЧШИМ! Руководители 
творческих коллективов Дворца Побе-
ды: Эльза Гайнуллина, Елена Чурсина, 
Ольга Корнеева, Александра Хартова.

Знай наших!

Больше, чем танец
Есть множество способов изучать историю. Большинство предпочитает прово-

дить долгие часы за штудированием научных трудов, сопоставляя события и фак-
ты, которые способствуют формированию в сознании картины давно минувших 
лет. У воспитанниц образцового ансамбля народного танца «Аюшка», которым 
долгие годы руководит Эльза Гайнуллина, несколько иной подход. О прошлом 
своей страны они узнают в ритмах танца. Ведь известно, что искусство является 
объективным зеркалом эпохи.

Своеобразный экзамен по предмету с самым трепетным отношением к тради-
циям, в рамках которого проверялись не только хореография и костюмы, но и ау-
тентичность музыки, образцовый народный коллектив сдал на твёрдую четверку. 
Участие в XIII Всероссийском фестивале народного танца «Уральский перепляс» 
принесло нашим землячкам два диплома лауреата третей степени.

План проведения культурно-массовых мероприятий в апреле
Дата Начало Мероприятие

12 апреля 19–00 «Ретро‑шлягер»
14 апреля 12–00 Концерт «Играй гармонь»
21 апреля 14–00 Юбилейный концерт ансамбля бального танца «Градива»
21 апреля 18–00 Вечер отдыха «Лунный свет»

Билеты в кассе Дворца культуры «Победа». Справки по телефону 66–11–21.


